

JAHRESBERICHT 2023

SP REGION BERN-MITTELLAND



1. Einleitung

Liebe Genoss:innen

Das Jahr 2023 war für den Regionalverband Bern-Mittelland ein ruhiges Jahr. Wir hatten keine kantonalen Wahlen vorzubereiten, bei den nationalen Wahlen war die Kantonalpartei im Lead.

Trotzdem war das Jahr 2023 für die SP des Kantons Bern und die SP Schweiz ein intensives und sehr erfolgreiches Jahr. Das freut auch uns, helfen wir jeweils vorgängig und zusammen mit der Kantonalpartei intensiv mit, gute Grundlagen für die Wahlen zu schaffen.

Im Regionalverband (RV) konnten wir uns zusätzlich zur Organisation der Parteitage um unsere internen Belange kümmern. Wir strukturierten unsere Finanzen, berieten unsere statuarischen Aufgaben und konnten in der Person von Angelo Zaccaria ein neues GL-Mitglied gewinnen. Zudem gab es einen Wechsel im Parteisekretariat: Ende Juni haben wir Eva Schmid als Parteisekretärin verabschiedet und konnten Vera Zotter als neue Parteisekretärin anstellen. Wir bedanken uns bei Eva für ihre sehr sorgfältige und engagierte Arbeit und wünschen Vera weiterhin Freude, Erfolg und Zufriedenheit bei ihrer Arbeit.

Die SP Kanton Bern konnte im letzten Jahr 250 neue Genoss:innen gewinnen, davon 146 im RV Bern-Mittelland; diesen Erfolg verdanken wir zu einem grossen Teil euch Sektionen. Merci viu Mau für eure Büetz!

Gerne bauen wir zusammen mit der Kantonalpartei an einem sozialen und roten Kanton weiter.

Maya Weber Hadorn, Präsidentin

2. Geschäftsleitung

Die Geschäftsleitung (GL) setzte sich im Berichtsjahr aus folgenden Mitgliedern zusammen:

- Maya Weber Hadorn (Präsidentin)
- Eva Schmid (geschäftsführende Parteisekretärin, bis Juni 2023)
- Vera Zotter (geschäftsführende Parteisekretärin, ab Juni 2023)
- Daniel Wildhaber, Rubigen (Vizepräsident)
- Barbara Nyffeler, Bern (Finanzverantwortliche)
- Bernhard Fehr, Muri-Gümligen (bis Juni 2023)
- Angelo Zaccaria, Muri-Gümligen (ab Juni 2023)
- Stefan Neuenschwander, Belp
- Szabolcs Mihalyi, Bern
- Béatrice Stucki, Bern
- Andrea Taboada, Neuenegg
- Reto Wyss, Köniz
- Paula Zysset, Juso

Im Jahr 2023 gab es zwei Wechsel in der GL. Bernhard Fehr ist per Juni 2023 aus der GL zurückgetreten. Auf ihn folgt Angelo Zaccharia, ebenfalls aus Muri-Gümligen. Eva Schmid hat ihren Posten als geschäftsführende Parteisekretärin des RV per Ende Juni 2023 aufgegeben. Auf sie folgt Vera Zotter in der gleichen Funktion.

Die GL hat sich im Berichtsjahr zu sechs Sitzungen getroffen. Der Schwerpunkt der Aktivitäten lag auf dem Wechsel im Parteisekretariat, den nationalen Wahlen 2023 und den Parteitage.

Es fand ausserdem wieder ein Austausch mit den SP-Vertretungen in den gymnasialen Schulkommissionen statt.

3. Parteitage

Im Berichtsjahr fanden zwei Parteitage statt, der erste am **22. März 2023** im Hotel Bern: Dieser Parteitag stand im Zeichen der AHV. Nationalrätin Flavia Wasserfallen zeigte den Delegierten auf, weshalb es höchste Zeit für eine 13. AHV-Rente ist. Die SP setzt sich auf nationaler Ebene für den vollen Teuerungsausgleich auf die AHV-Rente, eine 13. AHV-Rente, die Ablehnung der BVG-Reform und die Ablehnung der Renteninitiative der Jungfreisinnigen ein. Anschliessend folgt eine Diskussion.

Die Delegierten haben am Parteitag ausserdem den Jahresbericht und die Jahresrechnung 2022 genehmigt. Zudem wurden die Geschäftsleitung und die Revisionsstelle gemäss Statuten wiedergewählt.



Abbildung 1: Barbara Nyffeler und Eva Schmid am Parteitag im März 2023.



Abbildung 2: Unsere neu gewählte Ständerätin Flavia Wasserfallen.



Abbildung 3: Der gut besuchte Parteitag war ein Erfolg.



Abbildung 4: Der gewählte Vorstand des RV. Auf dem Bild fehlen Bernhard Fehr, Daniel Wildhaber und Reto Wyss.

Der zweite Parteitag fand am **8. November 2023** wiederum im Hotel Bern statt und stand im Zeichen der Nationalrat- und Ständeratswahlen vom 22. Oktober 2023 sowie der Demokratie-Initiative. David Stampfli, Parteisekretär der SP Kanton Bern, hat einen Rückblick auf die nationalen Wahlen geworfen und das erfreuliche Ergebnis der SP in der Region Bern-Mittelland hervorgehoben. Die SP kam im Wahlkreis Bern/Mittelland auf 25,8 Prozent Wähler:innenanteil und ist damit stärkste Kraft in der Region. 2019 waren es noch 20,3 Prozent. Er hat auch über das grossartige Wahlergebnis von Flavia Wasserfallen gesprochen, die als Ständerätin für Bern ins Parlament gewählt wurde.

Stefan Manser-Egli von der Aktion VierViertel hat im inhaltlichen Teil des Abends die Demokratie-Initiative vorgestellt. Die Aktion Vierviertel will mit der Demokratie-Initiative die Tatsache ändern, dass ein Viertel der ständigen Schweizer Wohnbevölkerung kein Schweizer Bürgerrecht hat und von den Abstimmungen und Wahlen ausgeschlossen ist. Nach der Präsentation von Stefan gab es eine Diskussion im Plenum.

Bernhard Fehr, der per Juni 2023 aus der GL zurückgetreten ist, wurde gebührend verabschiedet und für seinen engagierten Einsatz im Regionalverband verdankt. Die Delegierten haben Angelo Zaccharia als Ersatz für Bernhard Fehr in die GL des Regionalverbands gewählt.

Ausserdem wurde am Parteitag das Budget 2023 verabschiedet.

Der nächste Parteitag findet am 20. März 2023 statt.

4. Austausch unter SP-Mitgliedern der gymnasialen Schulkommissionen

Am 11. Oktober 2023 fand ein erneuter Austausch mit den SP-Vertretungen in den gymnasialen Schulkommissionen statt. Anwesend waren die Genoss:innen Corinne Geiser, René Hug, Tobias Roder, Liliane Ruprecht, Isabel Schnyder und Daniel Wildhaber sowie weitere Mitglieder der Geschäftsleitung.

Es wurde intensiv über Herausforderungen und die verschiedenen Kulturen der Schulkommissionen Neufeld, Kirchenfeld, Hofwil und Köniz gesprochen – darüber, was gut läuft und was weniger. Der Grad der Wirksamkeit der Schulkommissionen hängt sehr stark von den jeweiligen Schulleitungen ab. Es gibt deutliche Unterschiede. Beim gemeinsamen Apéro wurden die Diskussionen weitergeführt. Die Genossinnen und Genossen in den gymnasialen Schulkommissionen sind engagiert und aktiv, was uns als Partei sehr freut. Der nächste Austausch soll in zwei Jahren stattfinden.

5. Bilanz und Erfolgsrechnung 2023

Bilanz per 31. Dezember 2023

Konto	Aktiven	Passiven
Postkonto	69'627.41	
E-Depositokonto	-	
Debitoren Sektionen	1'320.00	
Debitoren andere	1'180.00	
Verr.Steuerguthaben		
Transitorische Aktiven	-	
Kreditoren		-
Transitorische Passiven		1'132.50
Wahlfonds		9'000.00
Vermögen (Eigenkapital)		58'151.51
Jahresgewinn		3'843.40
Total	72'127.41	72'127.41

Erfolgsrechnung 1.1.2023 – 31.12.2023

	Budget 2023	Rechnung 2023
	CHF	CHF
Total Ertrag	54'510.00	58'657.70
Beiträge Sektionen / Direktmitglieder	31'010.00	33'392.00
Mandatsteuern Grossrat	8'000.00	11'020.00
Mandatsteuern BR/NR/RR	7'000.00	8'100.00
Mandatsteuern Regierungsstatthalterin	7'500.00	5'645.70
Spendenmailing	-	-
Spenden	1'000.00	500.00
Spenden RstH	-	-
Entnahme Wahlfonds	-	-
Zinserträge PC/Bank		-
Diverse Erträge		-
Kandi-Beiträge	-	-
Total Aufwand	60'250.00	54'814.30
Wahlen	10'000.00	795.00
Wahlen Grossrat	-	-
Pauschale SP Kanton	24'300.00	30'619.00
Beiträge, Spenden	1'000.00	-
Saalmieten	1'500.00	-
Regiolinks, Informat. Internet	13'000.00	13'943.70
Aktionen/Veranstaltungen	1'500.00	782.50
Steuern	-	-
übr.Büro-+Verw.Aufwand	450.00	674.10
Diverses	500.00	-
Wahlrückstellungen	8'000.00	8'000.00
Jahresergebnis (- Verlust)	-5'740.00	3'843.40

6. Aktionen

Anlässlich der Nationalratswahlen 2023 hat die SP Region Bern-Mittelland traditionsgemäss eine Rosen-Verteil-Aktion am Bahnhof Bern durchgeführt. An der Aktion vom 20. Oktober haben ungefähr 12 Nationalratskandidierende sowie einige Geschäftsleitungsmitglieder und weitere Genoss:innen teilgenommen und gemeinsam 2000 Rosen verteilt. Die Reaktionen der Passant:innen und der Teilnehmenden waren positiv und die Stimmung kurz vor den Wahlen sehr gut.



Abbildung 5: Nationalrätin Nadine Masshardt



Abbildung 6: Nationalratskandidat Chandru Somsundaram



Abbildung 7: Das Rosen-Verteil-Grüppi der SP Region Bern Mittelland